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Antrag 
der Abg. Friedrich Haag, Dr. Christian Jung u. a. FDP/DVP 
 

Auswirkungen des Rückrufs mangelhafter Lastenräder des Herstellers B. auf die 
Landesförderung für Elektrolastenräder sowie JobBike BW 
 
 
Der Landtag wolle beschließen, 
die Landesregierung zu ersuchen 
 
zu berichten, 
 
1. wie sich die Unfallzahlen von Lastenfahrrädern im Zeitraum vom Jahr 2018 bis zum Jahr 2023 ent-

wickelt haben, gegliedert nach Leicht- und Schwerverletzten sowie Verursacherinnen/Verursachern;  
 

2. ob ihr Erkenntnisse über Unfälle im Zusammenhang mit der technischen Unzulänglichkeit der Pro-
dukte des Herstellers B. vorliegen; 

 
3. in welchem Umfang sie für Lastenfahrräder des Herstellers B., die sich als technisch unzulänglich 

erwiesen haben, im Rahmen der Landesförderung für Elektrolastenräder Zuwendungen gewährt hat; 
 
4. in welchem Umfang die genannten Lastenfahrräder des Herstellers B. in bereits abgelaufenen Job-

Bike-BW-Modellen von den Beamtinnen und Beamten abgelöst und in die dauerhafte private Nutzung 
übernommen wurden; 

 
5. wieviele der entsprechenden Lastenfahrräder des Herstellers B. in aktuellen JobBike-BW-Radleasing-

Verträgen genutzt werden; 
 
6. welche Auswirkungen der Rückruf der als technisch unzureichend erachteten Lastenräder des Her-

stellers B. auf bereits geförderte, aus dem Job-Bike BW abgelöste sowie noch in der aktuellen Nutzung 
stehenden Räder, die Förderungen und laufende Leasingverfahren hat. 

 
 
 
4.4.2024 
 
Haag, Dr. Jung, Haußmann, Dr. Schweickert, Heitlinger, Bonath, Brauer, Hoher FDP/DVP 
 
 
 
B e g r ü n d u n g  
 
Laut Bericht des Manager Magazins vom 2.4.2024 ermittelt die Staatsanwaltschaft gegen den niederländi-

schen Hersteller B. unter dem Dach des Fahrradkonzerns A. wegen jahrelanger Täuschung hinsicht-
lich des Umfangs der Probleme und die Sicherheitsrisiken einiger Modelle, bei denen der Lastenrad-
rahmen sich als unzureichend erwiesen hat. Da die Landesregierung den Kauf von Lastenfahrräder im 
Rahmen der Landesinitiative Elektromobilität III gefördert hat und zudem ihren Beschäftigten das 
JobBike BW anbietet, ergibt sich eine Relevanz des Themas.  

 
 
 


